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工總曾在4月16日拜訪廣東省委書記胡春華及省
長朱小丹為首的省委省政府代表團，了解珠

三角地區產業對港商的最新影響。而同日下午，亦
約見了中國海關總署廣東分署副主任趙民和多個業
務處負責人。工總副主席劉展灝昨指，工總關注工
潮對中小企業務的影響，向海關當局反映了港商對
香港貨櫃碼頭工潮影響貨運的憂慮。

內地海關願助港商通關

劉展灝總結當日的意見，指部分付貨人可能因工
潮事故改用廣東省其他港口出口往海外，這些付貨
人可能需要使用以前從沒有用過的港口付運。另
外，部分出口加工貿易商亦需要在合同內增加新的
口岸。付貨人擔心新的貨運可能會導致內地海關提
高抽查率，而合同增加口岸數目亦可能需要較長時
間，以致貨物延誤，需要賠償給海外買家。

工總代表團希望內地海關體諒工潮的影響，協助
有需要的港商通關。劉展灝引述廣東海關分署官員
的回應，指明白港商的擔憂，建議港商增加報關口
岸來解決問題，並將知會珠三角各港口海關，港商

因受工潮影響而要作出轉運安排。官員指，只要港
商符合海關法規，其貨物可在廣東省任何港口付
運。

北上運卸貨 增運輸成本

進出口今回受衝擊，劉展灝觀察到，現在已經有
部分港企將運貨或卸貨轉去蛇口、鹽田、南沙。不
過，一定增加了部分成本。「因為在內地卸貨後，
始終要再運回香港，運輸成本上升，但沒有辦
法！」

至於其中一家外判商高寶貨運，突然宣布將於6
月底結業，對此劉展灝表達出遺憾及無奈，「做生
意的其實無一個想這樣做，他們差不多走到最後一
步，給出來的（人工）已經達到一個極限。」再次
呼籲能用互諒互惠的精神解決問題。

他希望透過對話尋求一個雙方可接受的解決方
案。結業所造成的工人失業問題，冀其他外判公司
能再次聘用工人，碼頭還是有很多工作要處理。這
樣工人就不會擔心沒有工做及失業，這樣影響就不
會太大。

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）近期內地推出不少新政
策，加上歐美出口市場尚未見理想反彈，香港工業總會3
月在會員間進行一項「珠三角港資企業現況與前景」調
查，有關結果顯示，今年首季有35%企業訂單總值平均同
比下降15%，亦有30%企業表示訂單總值平均同比增加
8%，情況稍好過預期。該會指，未來2至3年都看淡出口往
歐洲的市場，加上珠三角營商環境嚴峻，呼籲企業需要增
拓新興市場。

工總副主席劉展灝指，訂單總值下降的相關企業反映歐
盟訂單下跌得較為嚴重，其次是美國的訂單。他預測，若
歐洲經濟今年並無大倒退，今年香港出口總貨值料有高單
位數升幅，較去年微升。他預計內地廉價勞工優勢減弱，
歐美出口疲弱影響下，內地出口總貨值亦只有單位數增
長。

珠三角經營成本增12%

談及轉型升級，劉展灝認為，訂單總值同比有增加，主
要因與企業成功轉型升級，或者是順利開拓新市場有關。
在珠三角營商，壓力越來越大。該調查反映，企業普遍認

為整體經營成本上升很快，同比增幅接近12%，當中以勞
工成本增幅最大。另最多企業要解決勞工短缺的問題，接
近八成的企業說招聘工人出現困難。

他指，從2011年至今，不斷有在珠三角經營的港商遭受
淘汰，目前已經進入鞏固期，即被淘汰的高峰已經過去，
剩餘的企業大部分有一定實力。受訪企業中，近八成無意
將業務遷出珠三角，因工業配套完善，珠三角鄰近香港，
令業務易於管理。

胡春華勉港企就地升級

工總本月16日亦組訪問團拜會以廣東省委書記胡春華及
省長朱小丹為首的省委、省政府，了解廣東省的發展新方
向及反映本港業界難處。胡春華回應指，工資逐步上漲是
長期趨勢。未來珠三角勞工成本及土地成本將愈來愈高。
他認為港資企業應就地轉型升級以面對挑戰，但表示廣東
省會全力加快交通基礎建設，其中高鐵將於今年連接深圳
至廈門，明年會由廣州通往南寧、貴州。胡春華補充，未
來3至5年，政府會興建多條高速公路，將粵東西北與珠三
角地區串連起來。

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）貨

櫃碼頭工潮擾攘多時，有商界人士表

示，為解決目前燃眉之急，已經向廣

東海關部門表達港商的憂慮及爭取更

方便地到內地碼頭卸貨運貨。香港工

業總會昨日表示，明白工人的現況，

作為商界，亦不希望事件影響香港經

濟及碼頭發展。工總認為大家應該坐

下來，傾談找出解決方案，令碼頭工

作迅速恢復正常。

投資收益減 AEON少賺2%

出口歐洲看淡3年

香港文匯報訊（記者 劉璇）

TCL多媒體（1070）建議分拆通
力集團的消息已得到港交所確
認，公司稱會繼續進行分拆。公
司宣布，就申請通力股份於聯交
所主板上市及買賣已向聯交所遞
交上市申請表格。通力股份擬以
介紹方式上市，由公司以實物分
派方式分派通力控股已發行股本
100%進行。根據建議分拆，將
不會發售股份。

分拆不同業務長遠受益

通力集團由公司若干現有主要
從事有關音視頻產品之OEM及
ODM業務的附屬公司組成。公
司相信通力控股獨立上市令公司
及通力控股受益，因兩者經營不
同業務分部，具有不同增長途徑
及不同業務策略。透過清晰描述
TCL多媒體品牌產品及通力集團
的ODM/OEM產品，建議分拆
將容許兩個集團擁有各自的業務
平台，同時盡可能確保通力集團
的客戶群向通力控股作出的訂單
數量的潛在負面影響可以避免。

另外，中石化煉化工程已於近

日展開正式市場推介。根據初步
銷售文件，中煉化擬集資21億至
27億美元（約163.8億至210.6億
港元），較早前市場盛傳集資15
億至20億美元（約117億至156億
港元）多出約兩成。據悉，投資
者初步認購金額已覆蓋集資額五
至六成。

中煉化集資額增兩成

文件又顯示，中煉化是次擬發
行13.28億股H股，相當於佔上市
擴 大 後 股 份 2 9 . 9 9 % ， 其 中
95%(約12.616億股)為國際配售，
5%(約6,640萬股)為公開發售，另
有15%超額配股權，可額外發行
約1.992億股。按中煉化計劃集
資163.8億至210.6億元計算，上
市後H股市值約545 . 9 7億至
702.28億元。

集資所得資金中，約23%用
於在內地建立6個研發中心，
40%撥作設計工程合約服務的
營運資金，11%用於改善推廣
網絡。股份將於5月6日正式路
演，5月10日起進行公開招股，
23日掛牌。

通力介紹形式拆上市

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣
發銀行行長利明獻日前透露，在4月12日的
股東大會上，廣發銀行股東會批准授權廣
發銀行董事會進行IPO，目前正按照銀監會
的規定在推進中，但他並未透露具體的上
市時間。「但是否以A+H形式上市，現時
還不好說，要充分考慮政策、成本和效
率，是我們最終選擇哪種上市方式所考慮
的三個重要維度」。

傳籌350億 先H後A

此前有消息指，廣發行目前仍以A+H股
集資350億元的方案推進，但會爭取先在香

港、後在上海上市；並已選定10家投行負
責包銷安排，美銀美林、花旗、德銀、高
盛、瑞信和麥格理等一起擔任聯席主承銷
商。有知情人士稱，廣發行A股IPO的主承
銷商將由中信證券領銜，海通證券與廣發
證券亦在承銷商之列。

廣發銀行原名為廣東發展銀行，是內地
最早組建的股份制商業銀行之一，2006年
進行重組，目前花旗集團、中國人壽、國
網英大國際控股集團及中信信託為四大主
要股東，各持20%股份。在內地傳統意義
上的10家全國性股份制商業銀行中，廣發
行是最後一家啟動上市的銀行。2011年，
廣發行披露了350億元的A+H的上市計劃，
還專門更名為上市鋪路，但上市因種種原
因一直擱置。

料撲水谷資本充足率

利明獻透露，截至2012年12月末，廣發
銀行總資產規模1.17萬億元（人民幣，下
同），淨利潤112億元，首季資產規模超過
1.2萬億元。年報顯示，廣發銀行2010年、
2011年的資本充足率分別為11.02%和
11.10%，其中2011年的核心資本充足率僅
8.05%，逼近新資本協議監管標準的8%。
有分析指，若廣發行能如願在滬港兩市融
資，將利於其提高資本充足率。

廣發行重啟IPO  時間表未定
香港文匯報訊（記者 劉璇）早前有消息指，聯想

（0992）有意收購IBM的電腦伺服器業務，涉25億至
45億美元，可能數周內達成協議，涉及低階x86微處
理器伺服器業務。昨日聯想集團確認潛在收購事項
後，該股昨早一轉兩連跌高開近2%，之後持續反
彈，最終以7.06元收尾，反彈升9.457%。

傳作價高達45億美元

聯想集團昨日公告稱，留意到於互聯網上，關於公
司可能收購若干電腦伺服器業務的報道，確認公司正
就一潛在收購事項，與第三方進行初步磋商。儘管聯
想的通告沒有披露潛在收購業務詳情，但《彭博》引
述消息人士報道，聯想有意收購IBM電腦伺服器業
務，涉及金額25億至45億美元，視乎最後協議所包括
的資產及負債值，相信數周內可達成協定。

《華爾街日報》也引述消息人士透露，聯想或成
為IBM低端伺服器業務最有可能投標人，IBM正在進
行深入談判，準備將x86伺服器業務售予聯想，具體
售價未知，但交易價可能高達數十億美元。若傳聞
屬實，將是聯想繼2005年收購IBM個人PC業務進入
美國市場後，另一次收購行動。

認洽購IBM伺服器
聯想彈9.4%

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）《彭博》引述消息人
士報道，和黃(0013)旗下3意大利與意大利電訊
(Telecom Italia)併購計劃再有新進展。意大利電訊僅
容許和黃的持股比例不多於10%。有關持股比例較早
前指和黃期望可持有29.9%比例明顯有較大落差。消
息指，意大利電訊不太可能接受讓和黃持股29.9%的
交易，惟現時前者仍未作任何決定，對洽商仍持開
放態度。

意大利電訊行政總裁Franco Bernabe日前於股東大
會上表示，現正研究的合併方案，將可帶來節省成
本等協同效益，雙方的客戶群亦可起互補作用。

此外，有消息指，和黃正打算收購保險業者
Genera l i及兩家銀行業者Mediobanca及Intesa
Sanpaolo合計持有的12.1%意大利電訊持股。同時，
市傳和黃有可能收購其他投資人的持股，並稱目前
尚不清楚西班牙電信業者Telefonica是否願意出售其
10.3%的持股。

意電訊傳拒和黃持股29.9%

香港文匯報訊（記者 關贇斐 上海報道）盛高置地
（0337）公告稱，該公司股份從昨日起開始停牌，以
待公司發出有關內幕消息的公告。至於消息將何時
公佈以及所涉大致內容為何，公告中並未提及。記
者向該公司投資者關係部查詢時，對方表示目前不
便透露。在停牌前，公司股價已九連升，停牌前一
天（4月18日）收報3.82港元，升10.72%。

根據盛高置地官方網站有關資料，該企業為澳洲
資本香港上市公司，在滬開發上海外灘半島酒店、
康橋半島、香逸灣等多個地產項目。公司日前發佈
的投資者通訊顯示，今年1至3月，盛高置地合約銷
售面積為89,337平方米，同比增長105%；對應合約
銷售金額約8.35億元人民幣，同比增長49%。

盛高置地停牌涉內幕消息

財金動態
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香港文匯報訊（記者 顏倫樂）有民

間團體昨日向城規會正式提交「人文啟

德」民間規劃方案，建議將啟德發展區

的體育城副場館，移至主場館南面，騰

出土地興建公營房屋，預計公營房屋單

位將可增加12,079伙至25,379伙，私人住

宅單位則減少1,924伙至17,316伙，可額

外容納30,219人居住，公營房屋與私宅

比例由過去四比六，改為六比四。

本土研究社、和聲關注組及公共專業

聯盟昨日聯合向城規會呈交方案，按申

請人建議，體育城的佔地總面積將輕微

減少，主要是把副場館移往主場南面，

室內體育館則稍向南移、貼近主場館，

以在主場館西北面騰出一塊熟地建屋，

提供約4,956個居屋及3,773個私營房屋單

位。

總居住人口可增至12萬

原來在體育城西北面劃作「住宅（乙

類）1」的地盤，可即時改作興建公

屋，提供7,100伙。跑道區南面劃作「商

業」地帶，以發展酒店的地盤，倡改作

都會公園的延伸部分。據了解，今次向

城規會申請修訂土用途的範圍，總共為

35公頃的政府土地。申請人指，改規劃

對原有住宅區的地積比率不會增加；並

估計，今次規劃若通過，公私營單位合

計可增加10,155伙至42,695伙，而居住人

口將增加30,219人至120,019人。

香港文匯報訊（記者 黃子慢）AEON信貸財務

（0900）昨日公佈截至今年2月20日止之全年業績，

年內純利下降2%至2.95億元，每股基本盈利為70.51

仙。董事總經理馮錦成表示，公司整體溢利按年倒

退，主要因期內的出售投資收益按年減少，去年度

相關收益僅1,400萬元，較上一年度3,400萬元為低，

若撇除上述影響，公司年度溢利將增長5%，擬派發

未期息每股18仙。

公司於期內錄得收入為11.21億元，與2012年相

若。因消費融資行業競爭激烈以及顧客對循環交易

的審慎態度，期內年度利息收入9.987億元，較去年

下跌1%。今年平均融資成本為3.2%，馮錦成預期公

司今年資金成本平穩，在3.1%至3.4%水平徘徊，由

於市場利率較低，港元跟隨美國息口，及公司長債

比例增加，目前市場的資金成本溫和，並有下降趨

勢。

日圓升跌不影響業務

至於日圓貶值對業務的影響，馮錦成表示，由於

公司在港上市，所有財務及營運獨立於母企；而且

有主要銀行作為合作夥伴，故無需母企注資，日圓

升跌皆不影響業務。他又預期，日本需要至少一年

時間，才可擺脫通縮。

另外，上周公司在深圳開設一間新的小額貸款公

司，集中於百貨和零售客戶，開業一周內反應較預

期佳，公司分別於2011及2012年在瀋陽和天津開設

兩間小額貸款公司，目前公司希望集中發展該3間分

店，預期內地業務於3年內可達致收支平衡。馮錦成

補充，由於內地利率受到限制，平均利率低於本

港，現時內地實際貸款利率為1%至2%。

拓網上購物手機app

他又指，公司目前面對市場競爭激烈，及信用卡

利息收入下跌的挑戰，其原因為現時客戶心態有所

改變，傾向向其他財務公司貸款一次性還清信用卡

款項；他表示，公司正擴展其他市場以保持業績增

長，如e-Mall網上購物中心及研發新的產品，使持卡

人能透過智能手機應用程式及電腦進行信用卡現金

預支。
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■廣發行重啟的IPO正按銀監會規定推進

中。 資料圖片

■劉展灝指，工總就工潮向內地海關反映，冀協助有

需要的港商通關。 黃詩韻 攝

■馮錦成
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